

MARTES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2013

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

CONDICIONA PAN VOTO A LEY POLÍTICO-ELECTORAL

Por Norma Ayala

El senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, aseguró que el PAN no aprobará las reformas energética y hacendaria presentadas por el presidente Enrique Peña Nieto si antes no se avala la político-electoral, “que garantizará la democracia en los comicios”. Aseguró que con la presentación de esta reforma hacendaria, se da inicio al periodo legislativo más importante de la vida de México, ya que se han turnado a comisión las reformas. “Para nosotros es sumamente importante, donde el PRI y el Ejecutivo federal acepten la segunda vuelta para la presidencia de la República, gobernadores, así como la reelección de alcaldes, diputados y senadores”, comentó. De igual forma, aseguró que con la reforma político-electoral se podrá identificar a los gobernadores que estén “metiendo las manos” en los institutos electorales durante los procesos electorales. Asimismo, reiteró que el PAN está a favor de la reforma energética, apostándole a la no privatización de Pemex; pero sí a una modernización de la paraestatal que genere economía y empleo a México. “La reforma hacendaria fue presentada el domingo, hay que empezarla a estudiar a profundidad, discutirla, aunque hay puntos que nos llaman la atención y que abrirán el debate fuertemente”, aseguró. (EUQ p.4)

CONDICIONARÁ PAN REVISIÓN

Por Candhy Escalante

Francisco Domínguez Servién, Senador del PAN, dijo que su partido condicionará el análisis de la Reforma Hacendaria a cambio de que se analice la Reforma Política sobre el contenido de la iniciativa. El Diputado Federal celebró la eliminación del IETU aunque dijo estar en desacuerdo con la eliminación del Impuesto al Depósito en Efectivo. Asimismo, lamentó que el albiazul sea comparsa en la Reforma Hacendaria cuando el país requiere primero de una Reforma Político-Electoral. “Cualquier Reforma Económica, no vamos a entrar si la bancada del PRI no decide ir a la Reforma Político-Electoral, que para nosotros es sumamente importante, en donde el PRI y el Ejecutivo Federal acepten la segunda vuelta para la Presidencia de la República, la segunda vuelta para gobernadores, la reelección de alcaldes, diputados y senadores”. (PA p.7)

SIN REFORMA ELECTORAL NO HABRÁ HACENDARIA: PANCHO DOMÍNGUEZ

Por Irán Hernández

El senador de la República, Francisco Domínguez Servién, indicó que la propuesta de Reforma Hacendaria que presentó el Ejecutivo Federal requiere de un análisis y estudio a fondo, debido a que contiene puntos que no benefician a los mexicanos. Señaló que estudiarán el ISR, pues en todos los mexicanos que ganen más de 500 mil pesos al año el Impuesto Sobre la Renta pasará del 30 al 32% sin embargo reconoció que se contemplan apoyos para el campo mexicano, sector agropecuario y pesquero. (C.p.2)

CONDICIONA EL PAN REFORMAS

Por Liliana Gutiérrez

Los legisladores panistas federales, condicionaron la reforma hacendaria a la política, además de que señalaron que se debe analizar el incremento del Impuesto Sobre la Renta (ISR) para quienes ganan más de 500 mil pesos al año, no obstante estuvieron de acuerdo con la eliminación del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU). Nuestro partido ha definido que antes de empezar a debatir y discutir cualquier reforma económica, no vamos a entrar si la bancada del PRI no decide ir a la reforma político-electoral, que para nosotros sumamente importante, en donde el PRI y el ejecutivo federal acepten la segunda vuelta para

Síntesis de información local



MARTES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Presidente de la República, a gobernadores, la elección de alcaldes, diputados locales”, indicó el senador Francisco Domínguez Servién. (AM p. 3)

EL PAN NO APROBARÁ LA REFORMA HACENDARIA: PANCHO

Por Jahaira Lara

El Senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién dejó en claro que el PAN no aprobará la Reforma Hacendaria que presentó el Presidente Enrique Peña Nieto, si antes no se discuten y se aprueban la reforma energética y la reforma político electoral. “No vamos a entrar a la reforma hacendaria si la bancada del PRI no decide ir, en especial, por la reforma político-electoral que garantizará la democracia en los procesos electorales, esto en beneficio de los mexicanos; pues si pasamos primero a la propuesta de Enrique Peña Nieto ya no les va a interesar discutir las demás”, manifestó. (N-Síguelo p.3)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

AFIRMA FDS TENER VENTAJAS ANTE RICARDO ANAYA

Por Candhy Escalante

Francisco Domínguez Servién, Senador por el PAN, aseveró que Ricardo Anaya ya ha sido derrotado por él dentro de las contiendas internas del albi azul, además de señalar que el cargo que actualmente ocupa el Diputado Federal Ricardo Anaya como Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara Baja, no le permitirá ocuparse, como a él, de la entidad. “Sí me da ventaja porque él está en la Ciudad de México y yo estoy en Querétaro; yo he dicho que no son tiempos, los tiempos serán el año que entra, yo también recorro todo el estado”, dijo. (PA p.5)

LA CÁMARA DE DIPUTADOS NO DA VOTOS: PANCHO

Por Redacción/INQRO

El senador panista Francisco Domínguez Servién descartó que el diputado federal Ricardo Anaya Cortés tenga una ventaja electoral por ocupar la presidencia de la Mesa Directiva. Consideró que su compañero de partido, Anaya Cortés, no tendrá una ventaja, aunque su puesto sí va a acompañado de un cuidado mediático. “Que se haga con la responsabilidad, hasta ahora lo he visto con responsabilidad”. C.p.7)

ARREMETE PANCHO CONTRA MADERO

Por Felipe Olguín

El Senador Francisco Domínguez Servién, lamentó que su líder nacional Gustavo Madero, haya sido comparsa en la iniciativa de ley propuesta por el presidente Enrique Peña Nieto, una reforma que aún no se conoce por los legisladores panistas. “Todavía no ha sido estudiada ni leída por legisladores, que son 241 ni por los senadores que somos 38, que somos los que legislamos, somos lo que votamos y solo este punto de IVA en la zona fronteriza y del déficit, el PAN debió haber dicho en su momento que no, de inmediato que no; pero vamos a ver qué nos dicen”. Y dijo que su partido ha definido que antes de empezar a debatir cualquier reforma económica, “no vamos a entrar si la bancada del PRI no decide la reforma político-electoral”. (DQ p. 2)

Síntesis de información local



MARTES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2013

PRI

RENUNCIA REGIDOR DEL PAN Y SE UNE AL PRI

Por Norma Ayala

El regidor del municipio de Tequisquiapan, Rubén Mentado Ochoa, renunció a ser militante del Partido Acción Nacional (PAN), para sumarse a las filas del Partido Revolucionario Institucional (PRI), donde dijo, encontró las puertas abiertas para seguir trabajando a favor de la comunidad tequisquiapanense, situación que —dejó entredicho— no encontró en Acción Nacional. El funcionario, en compañía del dirigente del comité municipal del tricolor en Tequisquiapan, Héctor Magaña, y de aproximadamente 30 personas, acudió ayer a las instalaciones del PRI estatal, donde fue recibido por la secretaria General del partido, Isabel Aguilar. “Hoy, el regidor toma la decisión de afiliarse al mejor partido, que es el PRI, un partido de hombres y mujeres valiosos que han tenido los mejores gobiernos; lo felicito por esa decisión”, comentó. Posteriormente, el hoy ex regidor panista, manifestó ser un hombre comprometido con su tierra y su gente, situación que lo llevó a ocupar en octubre de 2012 el cargo de regidor, un puesto que dijo, no fue fruto de una participación política, sino de su trabajo personal y constante con la ciudadanía. Asimismo, reconoció en la figura del gobernador José Calzada Rovirosa, al líder que está promoviendo la transformación de Querétaro, por medio de la implementación de un gobierno incluyente para todos los queretanos. (EUQ p.5)

EN TEQUISQUIAPAN REGIDOR PANISTA SE VA AL PRI

Por José Luis Rodríguez Palomares

El Partido Acción Nacional (PAN), se quedó con un solo regidor en el cabildo de Tequisquiapan, ante la renuncia de Rubén Mentado Ochoa a la militancia blanquiazul, quien se sumó a las filas del Partido Revolucionario Institucional (PRI). En rueda de prensa en las instalaciones del PRI estatal, la secretaria general de este instituto político, Isabel Aguilar Morales, le dio la bienvenida calificando su acción como una acción muy importante en su vida política “afiliándose al mejor partido que es el Revolucionario Institucional”. (DQ p. 12)

SEREMOS EL MEJOR PROYECTO PARA 2015: T. SALINAS

Por Redacción/INQRO

El presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, informó que se realizaron tres cambios en la dirigencia estatal del tricolor, con el fin de garantizar la continuidad en los trabajos. Salinas Muñoz nombró a Roberto Esquivel como secretario técnico, a Marco Castro como Secretario Particular y a José Juventino Castro como responsable de finanzas. (C.p.4)

INICIATIVA PROGRESISTA Y SOCIAL DE EPN: TONATIUH

Por José Luis Rodríguez Palomares

La propuesta de reforma hacendaria es social y progresista, la que se verá reflejada en el estado de Querétaro, enfatizó el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, en rueda de prensa, donde se pronunció por un análisis responsable en beneficio de la transformación de México. Preciso que se prevé para el próximo año un ingreso de recaudación a partir de la implementación de esta reforma, de 4.7 billones de dólares lo que implicaría tener la posibilidad de atender principalmente cuatro programas sociales fundamentales: seguro de desempleo, la pensión universal para las personas mayores de 64 años, mejor educación y la inversión en la infraestructura de comunicaciones y transportes, hospitales e infraestructura hídrica. (DQ p. 3)

Síntesis de información local



MARTES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2013

AVALA PRI INICIATIVA HACENDARIA

Por Norma Ayala

El Comité del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro se pronunció a favor de la reforma hacendaria presentada por el presidente Enrique Peña Nieto. De acuerdo con el dirigente estatal del partido, Tonatiuh Salinas Muñoz, es una propuesta que dará solución a las finanzas públicas del Estado mexicano, y que impactará positivamente en Querétaro. El político resaltó los puntos más importantes que contempla la propuesta del titular del ejecutivo federal: la pensión universal para adultos mayores, el seguro de desempleo, así como mejoras en la educación, telecomunicaciones y salud. "Para el próximo año con esta reforma, México espera recaudar 4.7 billones en ingresos, lo que dará la posibilidad de atender estos programas de seguro de desempleo y la cobertura para las pensiones de las personas de 65 años", comentó. De igual forma, comentó que los puntos que propone la reforma, son metas a largo plazo; sin embargo, dijo, el objetivo primordial de la propuesta, es que los mexicanos que hoy no tienen dinero, tengan un beneficio social. "El PRI en Querétaro, sus sectores y organizaciones, nos sumamos a la reforma presentada de Enrique Peña Nieto, porque es una reforma social, progresista, y que da solución a un tema señalado como las finanzas públicas", aseveró. (EUQ p.4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: APOYA PP REFORMA

Por Yanelly Faustino

EL SOL DE SAN JUAN DEL RIO

"Pone de manifiesto el interés del gobierno federal por la pensión universal, por el seguro de desempleo, pone también de manifiesto un tema que fue muy aplaudido ayer, no al IVA en alimentos y medicinas. También incorpora algunas otras ideas para acelerar el gasto público para que la Federación tenga recursos para hacer obra pública y que los recursos lleguen a las entidades, estados y municipios". Calzada Roviroso dijo que el hecho de que se esté proponiendo la eliminación del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) y del Impuesto a los Depósitos en Efectivo es un incentivo adicional para los empresarios que podrán hacer negocios y transparentar la forma en la que se pagan sus contribuciones, permitiendo hacer más amable y competitiva a la industria en el marco nacional. Considero que al estado le va a ir bien con esta reforma hacendaria, ya que se consideraron en gran parte las propuestas de los gobernadores y eso se traducirá en medidas que permitirán a las entidades federativas y municipios acceder a más recursos para obra pública. De ahí que hiciera un llamado a los legisladores para aprobar esta iniciativa a la brevedad posible, ya que, dijo, se trata de acciones que fortalecerán el federalismo hacendario." Son propuestas que vamos a defender. Yo le pido a los legisladores federales, tanto en la Cámara de Diputados como en la Cámara de Senadores, que en congruencia con lo que todos hemos demandando, es decir que quien gana más contribuya más y que quien gane menos tenga mayor solidaridad por parte del Estado mexicano... que aceleren las discusiones de las reformas propuestas por el señor presidente y a la brevedad se aprueben, son muy positivas para el país". Finalmente, dijo que aún no conoce el presupuesto que se contempla para el próximo año, pero confió en que se incluirán las propuestas del Estado. (DQ principal)

Síntesis de información local



MARTES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2013

N: MUEREN 3 MENORES

TRAGEDIA EN SANTA MARÍA DE LOS BAÑOS

Por Alfonso García Cruz

Tres menores de edad muertos y su madre con lesiones de consideración es el saldo del abatimiento de una barda reblandecida por las lluvias, que esta madrugada aplastó humilde vivienda en la comunidad de Santa María de los Baños, municipio de El Marqués. (N p.1)

AM: PREOCUPA A EMPRESARIOS REFORMA HACENDARIA

Por Daniel Martínez

Pese a las virtudes publicitadas en la entrega de la propuesta de la Reforma Hacendaria, sectores académicos y empresariales muestran su preocupación por la falta de profundidad. Entre los problemas identificados destacan la amenaza a la inversión de las empresas de maquila de exportación (muchas de las cuales operan en la zona del bajío) y el ahínco en la carga impositiva para la clase media (con más de 500 mil pesos de ingreso anual). En entrevista para a.m. de Querétaro el presidente de la Comisión Fiscal del Centro Empresarial de Querétaro (Coparmex) Héctor Romo y el académico Jordy Micheli, indicaron debilidades en la propuesta de reforma hacendaria como el hecho de no atacar el comercio informal, cargar impositivamente a la clase media (que, entre otras cosas pagará más por colegiaturas e hipotecas y eliminar el régimen de consolidación fiscal. Por su parte los legisladores Braulio Guerra Urbiola y Marcos Aguilar Vega destacaron sus puntos positivos, especialmente la eliminación del impuesto Empresarial a la Tasa Única (IETU). “La preocupación principal es que el mensaje que se lanza parece una reforma corta en las expectativas (...) Otro tema álgido es imponer impuesto sobre Valor Agregado (IVA) en colegiaturas y enajenaciones y de casa habitación”, consideró Héctor Romo, de la Coparmex, en un primer análisis de la Reforma Hacendaria. (AM principal)

C: R. ANAYA POCO CONFIABLE: PRD

Por Gustavo López

Dirigentes políticos aseguran que el diputado federal Ricardo Anaya manipula su cargo para su beneficio político, lo que representa un peligro para la vida democrática de la entidad. Jerónimo Gurrola Grave recordó que cuando Anaya Cortés formó parte de la pasada administración estatal, junto a Francisco Garrido y Alfredo Botello, fueron los encargados de diversas acciones represoras, no sólo contra los antorchistas, sino con la sociedad en general. Ante ello, hizo un llamado a que los queretanos abran los ojos, “a que despierten y se den cuenta y analicen cuáles fueron los resultados de los gobiernos panistas; Francisco Garrido, junto a su entonces secretario de Gobierno, se dejaron ver como verdaderos represores de la población, en lugar de resolver los problemas sociales. (C.p.1)

PA: REFORMA SOLIDARIA: CALZADA

Por Carolina Sánchez

San Juan del Río, Qro.- Como iniciativa vanguardias, inteligente y cuyo centro es la solidaridad con el ciudadano, así definió el Gobernador José Calzada Rovirosa la Reforma Hacendaria del Presidente Enrique Peña Nieto. Entre las fortalezas enumeró: su impacto en la justicia social y en la equidad de distribución de los recursos e ingresos; la pensión universal y el seguro de desempleo, denominados por él como derechos del ser humano; la negativa de realizar modificaciones al IVA en alimentos y medicinas; y eliminar impuestos como el IETU y el IDE. (PA p.1)

Síntesis de información local



MARTES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2013

EUQ: CALZADA AVALA LA REFORMA

Por Marittza Navarro

La propuesta de Reforma Hacendaria pone en el centro a los ciudadanos, y no únicamente recaudatoria, afirmó el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa. En entrevista, y luego de la presentación de esta reforma a cargo del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, el mandatario estatal celebró muchas de las características que contiene. “Es una iniciativa vanguardista, novedosa, pero es una con características sociales muy importantes, una reforma como nunca se había visto porque, independientemente de las necesidades de transparencia y recaudación, pone en el centro del debate el bienestar del ciudadano”, señaló Calzada Rovirosa. Está pensada, continuó, para que a la gente le vaya mejor. Pone de manifiesto que el gobierno federal apuesta por la atención universal y un seguro de desempleo. José Calzada enunció algunas características de la propuesta, como el no gravamen a medicinas y alimentos, además de incorporar ideas que permitirán la transparencia del gasto público. (EUQ p.1)

PODER LEGISLATIVO

DELGADO DEFIENDE A LÓPEZ PORTILLO

Por Leticia Jaramillo

Destituir al Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, como lo planteó el Diputado Federal panista, Marcos Aguilar no es la solución al problema del transporte público y generaría un caos sobre otro caos, lo que se requiere es reintegrar 20 de las rutas anteriores y dar un voto de confianza al director del Instituto del Transporte. Así lo declaró el Diputado panista Alejandro Delgado Oscoy, quien agregó que la gente le está costando más tiempos y dinero poder transportarse por el transbordo que tiene que hacer con la modificación de las rutas, por lo que la solución no es quitar al Secretario de Gobierno sino una reingeniería más eficiente. (N-Síguelo p.4)

RESPALDA DELGADO OSCOY A LÓPEZ PORTILLO

Por Aimée Pacheco

Se deben recuperar al menos 20 rutas que fueron sacadas de circulación con el sistema RedQ para que la gente llegue más rápido a sus destinos, señaló el diputado Alejandro Delgado Oscoy, quien exhortó a las autoridades de la Secretaría de Gobierno, debido a que no se debe crear más caos y conviene darle voto a la confianza. “Hemos notado que la reingeniería de las rutas no está dando un efecto positivo, por eso hago un llamado respetuosos a que se recuperen por lo menos 20 rutas de las que antes existían para que vuelvan a circular y la gente llegue más rápido. Que se pongan las rutas de las que existían de manera equitativa en la ciudad”, señaló al advertir que el transporte es un tema “de todos los días”. (DQ p. 7)

DIVIDEN OPINIONES A DIPUTADOS LOCALES

Por Francisco Hernández

Los diputados locales del PRI y del PAN, dividieron opiniones sobre la reforma hacendaria que presentó el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, ya que mientras que Acción Nacional, criticó algunos puntos de esta medida benéfica para el país que debe estudiarse. De acuerdo al diputado del PRI y el Presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso Estatal, Gerardo Sánchez Vázquez, indicó que se trata de una propuesta para actualizar muchas de las leyes fiscales del país y consideró como una medida integral y necesaria”. (AM p. 3)

Síntesis de información local



MARTES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2013

PODER EJECUTIVO

SE APARECE GARCÍA QUIROZ: “NO TENGO INVITACIÓN”, ACLARA

Por Luis del Toro

“No tengo ninguna instrucción; si hubiese algo, seguramente por los medios institucionales se hará saber”, afirmó Jorge García Quiroz, ex Secretario de Gobierno, quien asistió ayer a la ceremonia de Honores a la Bandera, en una acción poco usual. Dijo que sólo tuvo una invitación para participar en los actos cívicos, que no hay nada más, y que si algo hubiera, seguramente se dará a conocer por los medios institucionales. Su presencia generó un alto nivel de especulación, sobre las posibilidades de acceder a la Secretaría del Trabajo, cuya titularidad quedó cubierta ayer mismo con la designación de Israel Carboney Morales. (N-Síguelo p.6)

RATIFICA JCR A CARBONEY EN SECRETARÍA DE TRABAJO

El gobernador José Calzada ratificó a Rogelio Israel Carboney Morales como secretario del Trabajo de Querétaro, como lo adelantó hace dos semanas PLAZA DE ARMAS. Desde Palacio de la Corregidora, el mandatario dijo que continuará la política de acercamiento con los sectores productivos del estado y el clima de paz laboral. (PA p.5)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

BUSCAN EDILES MAYOR COOPERACIÓN: ROBERTO

Por Fernando Venegas

Buscando una mayor cooperación en beneficio de los habitantes de la Zona Metropolitana, el Presidente Municipal, Roberto Loyola Vera, se reunió a noche con sus homólogos de Huimilpan, María García; de El Marqués, Enrique Vega Carriles, y de Corregidora, Antonio Zapata; en el Holiday Inn Centro Histórico. En el encuentro de revisaron temas concernientes a lo que será la conformación del Instituto Metropolitano de Planeación. Ahí el edil Roberto Loyola compartió la visión de sumar en este proyecto integral que traerá, dijo, beneficios y calidad de vida a los habitantes de esta importante región del estado. (PA p.1)

INFORMACIÓN GENERAL

QUEDÓ CORTA, ASEGURA EL EMPRESARIO

Por Daisy Vargas

Representantes de la Iniciativa Privada en el estado aseguraron que la propuesta de reforma hacendaria presentada por el Presidente Enrique Peña Nieto, se quedó “corta” al no generalizar el IVA en alimentos y medicinas. Jesús Calderón Calderón, titular de la Canacina aseguró que esta medida habría aumentado los recursos fiscales y atendido los problemas de evasión. (EUQ p.1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

IN. Jorge García Quiroz está por regresar a la administración pública y lo haría como secretario técnico en la oficina del gobernador José Calzada. En lo que va del sexenio ya fue secretario de Gobierno, director del Instituto de Investigaciones Constitucionales, secretario general y luego dirigente estatal del PRI. Un “apagafuegos” efectivo y de todas las confianzas.

Síntesis de información local



MARTES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2013

¡OUT! Por mentirle a sus jefes, como aquí se señaló, y por no atender lo realmente importante, el joven Juan Carlos Arreguín fue reasignado a un escritorio de menor exposición en la Secretaría de Gobierno. Una medida de control de daños, pero también un escarmiento para otros que, como Max Ruiz en Atención Ciudadana, dicen que ahora sí le van a echar ganas. (DQ p.1)

****ASTERISCOS****

LLUEVE SOBRE MOJADO. El Presidente Municipal de Corregidora, Luis Antonio Zapata Guerrero, vivió una desafortunada mañana el sábado al darse cuenta que la jornada del Programa Soluciones del Poder Ejecutivo Estatal estaba en el corazón de su municipio llevando a cabo una jornada comunitaria. El alcalde recurrió al antecedente jurídico del municipio autónomo para exigir el desalojo de la plaza. Como respuesta le mostraron el comprobante de oficio con sello de recibido que su administración había recibido desde el pasado 22 de agosto. No sabemos si su enojo se debió a 1) la "intromisión" estatal (que eclipsó su jornada social), 2) el sentir que la administración estatal le comía el mandado en casa o, 3) que su oficina no haya contestado con una negativa formal la petición de visita. El caso es que ayer en sus cuentas institucionales y personales se le vio muy activo, marcando agenda social en Corregidora. Parece ser que le sirvió la lección. Esperemos que mantenga el paso, ya que como bien dice el dicho, preferible paso que alcance, a trote que canse. Ratificado- Este lunes, el gobernador José Calzada Roviroso tomó protesta a Rogelio Israel Carboney Morales como secretario del Trabajo del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro. El abogado egresado de la UAQ ha dado un salto meteórico desde que ocupó la titularidad del Tribunal de lo Contencioso Administrativo, supliendo a quien ahora es Oficial Mayor del Poder Ejecutivo Estatal, y luego con la salida de Tonatiuh Salinas para dirigir al PRI estatal, sacó boleto para ocupar una de las principales secretarías de la entidad. Botellita de jerez- El ex secretario de Gobierno durante el sexenio del gobernador Francisco Garrido, Alfredo Botello Montes, aseguró que quien fuera subsecretario de Desarrollo Sustentable -durante el mismo sexenio- está intentando ponerle color al programa de seguro de desempleo que en 2009 ofreció el PAN a quienes quedaban sin empleo por la crisis mundial, él aseguró que es el partido blanquiazul el que no necesita dar "dádivas" para acrecentar el padrón panista, como asegura podría usarse el seguro de desempleo propuesto ahora a nivel federal por el presidente Enrique Peña Nieto. Amigos y rivales- El senador Francisco Domínguez Servién ya aclaró sobre su correligionario Ricardo Anaya "es mi amigo, sin amistad fuerte", lo que significa que aunque existe amistad también competirán por 'La Grande', por lo que se apresuró a añadir que no ve con malos ojos la contienda dentro del partido con el actual presidente del Congreso Federal, ni tampoco con el ex alcalde de Tequisquiapan Raúl Orihuela quien ya le compitió por la candidatura en primera fórmula hacia el Senado en las pasadas elecciones. Además de que de acuerdo a 'Pancho' él ni siquiera se ha apuntado a la gubernatura. Contreras- El legislador panista Alejandro Delgado salió en una rueda de prensa a contrariar a su colega de partido, Marcos Aguilar Vega, por la exigencia que hizo este último de que renunciase el titular de la Secretaría de Gobierno por los problemas para implementar el sistema de modernización del transporte Red Q. Parece que la pugna surge porque ambos son 'tiradores' a la candidatura blanquiazul a la alcaldía capitalina. Frente tricolor- En las primeras horas de la semana, el nuevo presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, acompañado por el coordinador de los diputados del PRI en la LVII Legislatura del Estado, Braulio Guerra Urbiola, y el presidente del Instituto Político Empresarial, Homero Sibaja, así como el Dirigente de la Fundación Colosio en el estado, Antonio Mejía Lira, salieron a respaldar la reforma hacendaria presentada por el Presidente Enrique Peña Nieto que aseguran dotará de más recursos al estado y bajará las cargas impositivas a los empresarios. (AM p. 1)

Síntesis de información local



MARTES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2013

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

EN CORTO.- Explosivo e hiperactivo , el alcalde de Corregidora, Antonio Zapata, fue víctima de su propia mecha corta cuando reventó contra promotores de Soluciones que prestaban sus servicio en el Jardín de El Pueblito. Nadie le avisó a Toño que los funcionarios estatales sí estaban amparados legalmente para ocupar el espacio. En corto, Zapata Guerrero reconoce que la regó. Y sí. Como agua para chocolate. (PA p.1)

COLUMNA “BAJO RESERVA”

SIEMPRE SÍ. Autoridades del municipio de Querétaro anunciaron que el regidor presidente de la Comisión de Seguridad, Armando Rivera Castillejos, no acudiría a la inauguración del área de Atención a Víctimas de la Violencia Intrafamiliar, pero al final se presentó. Ya es común no contar con la presencia del panista en algunos de los eventos que realiza Roberto Loyola Vera. En ocasiones se ha dado por sentado que Guadalupe Munguía, ex secretaria de Educación durante el gobierno de Francisco Garrido y hoy regidora, acudiría en representación. Durante el recorrido por las nuevas instalaciones los tres se vieron muy serios. NUEVOS COORDINADORES. El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) realizó algunos nombramientos entre los que destaca el del queretano Diego Prieto Hernández como coordinador nacional de Antropología. Por cinco años fue director del centro INAH-Querétaro y recibió el premio *Manuel Gamio* al mejor trabajo de investigación. Es conocido por sus estudios sobre los pueblos otomí chichimecas de Tolimán y elaboró el expediente técnico para la declaratoria de las misiones franciscanas de la Sierra Gorda de Querétaro como Patrimonio de la Humanidad. En fin, un reconocido antropólogo que es recuperado. CONTESTÓ. La respuesta que dio el secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, a la alcaldesa de Huimilpan, María García Pérez, es lógica. Todos los proyectos que tienen los municipios para detonar el turismo deben tener como precedente una propuesta técnica, no se trata sólo de pedir. Después de la observación que realizó la presidenta municipal, Salmón aclaró que sí ha recibido invitaciones para conocer el ayuntamiento pero también destacó que es necesario que el personal de la Secretaría esté presente para trabajar con las autoridades de Huimilpan. En conclusión, falta planeación. REUNIÓN. Este miércoles, los titulares de las Secretarías de Desarrollo Agropecuario de todos los estados de la República, entre ellos el secretario del estado, Manuel Valdés Rodríguez, discutirán las precisiones en el sector del campo para presentarlas ante los legisladores, con el objetivo de que las consideren en la discusión del Presupuesto de Egresos del 2014. Las necesidades del sector agrícola prácticamente son desatendidas cada año y el presupuesto asignado ha sido raquítico para muchos estados. Veremos qué acuerdos se logran. ADELANTADOS. El senador Francisco Domínguez Servián no quiere quedarse atrás. Ricardo Anaya no me aventaja, dijo, porque la presidencia en la Cámara de Diputados no da votos en Querétaro. La realidad es que ambos panistas apenas tienen los reflectores nacionales en su frente y falta mucho camino por recorrer para el 2015 y que el PAN elija a su candidato a gobernador. La declaración del senador fue ociosa y como él mismo, adelantada. Lo que se necesita de ambos es poner en práctica los acuerdos y dar resultados a corto plazo. Ni ser senador o diputado es para siempre. Mejor que se pongan a trabajar los dos. (EUQ p.2)

EL CUARTO INFORME, RUMBO AL 2015

Por Norberto Alvarado Alegría, abogado litigante, consultor jurídico de empresas y profesor de tiempo libre de la Facultad de Derecho de la UAQ

Con la glosa del cuarto Informe de Gobierno, que se realiza ante la LVII Legislatura del estado y que culmina el día de hoy, políticamente se cierra un plazo que podríamos llamar período de consolidación de los proyectos, y que abre el último tramo de la gestión del gobernador. Tradicionalmente se dice que los últimos dos años de los gobernadores son para terminar las obras y cerrar los números del sexenio, preparar la casa para entregarla, a quien haya de sustituir el gobernante, por voluntad del sufragio.

Síntesis de información local



MARTES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Por ello, tal vez merezca la pena que el gabinete estatal considere su participación en la glosa, como un momento para hacer un análisis en retrospectiva de los resultados positivos o negativos que a la fecha reporta la dependencia o la institución que encabezan, porque seguramente será la última oportunidad para recomponer el escenario político, que día a día se ha ido complicando para la administración estatal priísta y su partido. Sin duda alguna, a partir del 2012 hubo ya focos amarillos y rojos que se han ido encendiendo a lo largo y ancho de la entidad, y que aumentan de intensidad y en número, sin posibilidad de aminorarlos, sino hasta pasada la elección del primer domingo de julio del 2015. Los números no mienten, son fríos y exactos, y la glosa es reflejo fiel de que algo hace falta en la operación política y en los resultados administrativos, si es que el PRI quiere seguir gobernado en 2015. Es cierto que durante las dos terceras partes del sexenio se han alcanzado importantes metas en materia de desarrollo económico principalmente; que ha habido programas presuntivamente exitosos como: el subsidio al pago de la tenencia vehicular; la estabilidad laboral; los programas sociales de piso firme y agua para todos; y la promoción de la seguridad pública. Sin embargo, la luna de miel está por terminar; sino es que ya se ha iniciado el impostergable fin de una etapa que, política y electoralmente tuvo su razón de ser, pero que dudo pueda sostenerse automáticamente en el 2015, sobre todo cuando tenemos el antecedente reciente de julio del 2012, y de los malos resultados que obtuvieron, la gran mayoría de los candidatos priístas a nivel local y federal. La cuestión es muy clara aunque no la queramos ver; el PRI queretano no puede quedarse inmóvil esperando ser arrastrado por la inercia del buen papel que ha desempeñado el gobernador. Los números en las encuestas son buenos, pero no le alcanzan al PRI como institución. Me parece que esto lo saben los demás partidos políticos, principalmente el PAN que ha iniciado su juego de oposición, y que irá aumentando de tono conforme pasen los días, más aún cuando las cosas se han alineado casualmente para sus figuras de moda en el Congreso Federal. La lucha político electoral por Querétaro será extremadamente difícil y los resultados muy cerrados en 2015; por ello, la percepción de los ciudadanos sobre los resultados de las administraciones federal, estatal y municipales, y sobre los candidatos que presenten los partidos, será fundamental para tomar una decisión en las urnas. (EUQ p.11)

LA GLOSA

Por José Luis Báez Guerrero, Dirigente del Partido Acción Nacional en Querétaro

La glosa es la explicación o comentario de un texto. Una vez entregado el cuarto informe del Poder Ejecutivo a la Legislatura Local, los diputados y funcionarios de primer nivel de la administración estatal concurren a este ejercicio para observar el estado que guardan los temas de interés común de los ciudadanos. La glosa resulta un ejercicio democrático, de rendición de cuentas, de transparencia. Las posiciones de las distintas fuerzas políticas enriquecen el debate de las ideas y fomentan la convergencia en las problemáticas más sentidas: económicas, de seguridad, de desarrollo. Acertado será, poner en su justa dimensión el papel de cada partido ante esta acción constitucional, y para ello, es adecuado recordar el texto Volver a Empezar, un llamado a la perseverancia desde la democracia cristiana, donde se plantea el rol que deben adoptar los partidos políticos particularmente opositores. “El Estado constitucional moderno de base representativa y democrática es, esencialmente, un Estado de partidos. Éstos desempeñan un papel de primera magnitud; son instituciones clave en una democracia. Ésta no se entendería sin aquellos, instrumentos nacidos no sólo para designar a los gobernantes, sino para asegurar el pluralismo de las ideas y propuestas, la crítica al ejercicio del poder y la alternancia en el gobierno; y muy importante, para mantener un diálogo permanente entre gobernados y gobernantes.”

Síntesis de información local



MARTES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Un régimen que pretenda ser representativo, es un régimen de partidos. Con la responsabilidad manifiesta de mantener sus propuestas lo mismo en el gobierno, que fuera de él —a diferencia del partido que hoy apoya lo que negó al país durante doce años— Acción Nacional se hace sentir en esta glosa a través de sus legisladores, señalando lo que se oculta o minimiza para no herir sensibilidades. Se presentaron cifras contrastantes como las del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública que posicionan a Querétaro en el onceavo lugar de las entidades con menores delitos federales o del fuero común cometidos en su territorio y que contradicen las declaraciones “oficiales” que nos “mantienen” en los primeros tres lugares en cuanto a materia de seguridad pública. Éste es un sólo ejemplo de los datos relevantes que se tienen que poner en la mesa para discutir y establecer las mejores estrategias a seguir, lo mismo en seguridad que en transporte, en educación, en salud... Como partido opositor creemos en la propuesta concreta y en la crítica fecunda. No pretendemos caer ni en el grito estéril, menos en el lambisconeo político. El fin, ha de ser acordar para generar las condiciones necesarias para el desarrollo individual y social de la persona humana. Dialogar, discutir y pactar para encontrar en el solidarismo las oportunidades para conservar a Querétaro como hace cuatro años. Por el momento, lo que sí sigue quedado en claro, es que el PAN gobierna mejor y la actual administración se empeña en demostrarlo. (EUQ p.11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ